
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

その合わせ技 1 本︕ 
・今＆随時︕ 
・区⻑さん役員さんが、取り組みを掲⽰板に書
き込んで失敗と成功の共有をし、改めていく 

・担い⼿の掘り起こしのためには、迎え⼊れてくれる雰囲気が⼤事。参加
する際は⾃分より若い⼈を 1 ⼈連れて来て「頼りになるね♪」と伝える 

・役員はいろんな世代で構成（~30 代は役員、〜50 代はリーダー） 
・（こういった仕組みづくりを）阻むものは、昔からの固定観念 

次の役員に仕事内容がわかるように︕ 
・⾏事が終わったらすぐに記録し、次の⼈がより簡単に
わかりやすく申し送りができるようにする 

・阻むものは、前例のようにしないといけないと思う⼼ 
・担い⼿の掘り起こしのためには、まずは⼈々の気持ち、⼟台づくりが⼤事。⼀
⼈はみんなのため、みんなが⼀⼈のため。誰かの⽀えで⽣きていることをみんな
が、知ってないといけない。⼤切にされなかったから⼤切にできない。優しくされ
なかったら優しくできない。そのためにはあいさつや、困っている⼈に声をかけ、助
けて、それを伝えていく 

Ａ1 グループ 
役員の仕事の 
見直し・連携 

未 来 
寄 合 
出会い・ふれあい・語り合い～みらいよりあい

未来寄合➂ in 曽野小学校区   

地域の担い手不足解消のための 
解決策について話し合いました！ 

12 ⽉ 2 ⽇、⼟曜⽇の午後、曽野⼩学校にて、持続性の⾼い魅⼒ある
地域づくりのための対話の場「未来寄合」の第３回「プラスワン〜さらなる⼀
歩編」を開催。参加者は、市⺠や事務局スタッフを含め 25 名でした。 

はじめに事務局より、趣旨説明やこれまでの振り返り、他市事例を紹介
したあと、全員ひとこと⾃⼰紹介。続いて、「役員の仕事の⾒直し・連携」、
「デジタル化・IT 化」、「待遇や報酬の⾒直し」の 3 テーマ（4 テーブル）に
分かれ、地域の担い⼿不⾜を解消するための具体的な⽅策について対話
で深め合い、提案発表しました。提案シートを眺めながら全員で意⾒交換
をしたあと、輪になってみんなで「気づき」と「私の約束」を共有しました。 

さらなる一歩編 

1 
地域の担い⼿不⾜を解消するための課題としてこれまでに挙げられた「役員の仕事の⾒直し・連携」、「デジタル化・IT 化」、

「待遇や報酬の⾒直し」の 3 テーマのうち⾃分の関⼼のあるテーマテーブルに分かれ、各テーマ＋若⼿など担い⼿予備軍の掘り
起こしについて、いつ︖だれが︖どのように実施するか︖など解決策を具体的に考え、全体で発表・提案しました。 

少人数で創造的対話 
「地域の担い手不足を解消するには？」 

Ａ2 グループ 
役員の仕事の 
見直し・連携 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

RAKU 回 LINE 板 
・ラクして LINE を使った
回覧板︕まずは回覧
板から改⾰を︕ 

・次年度始まりから（準 
備として後期初めには） 
・興味あるジモッティーで LINE 担当班をつくって実施する 
・LINE ができない⼈に向けて、2 ⼈グループで LINE 教室を開催。お礼
費は⽇給 or 時給制。地元を離れた⼤学⽣、⼦育て中の⼈、仕事が
あって役員などはできないけど…という⼈などのスモールビジネスとして 

ポイントいっぱい︕ 
仲間がいっぱい︕幸せいっぱい︕ 

・区役員、有志、学校関係者などで準備委員
会を作る。準備でき次第、「とにかくトライ!!」 

・まずは区⻑さんの仕事の⾒える化、細分化、
整理し、みんなで担えるようにする 

・⼀歩踏み出すために、ポイント制にする。誰にでもできることがある。⼦どもたちでもできることもあ
る。⼦どもには、うまい棒やノート⼀冊など。喫茶店のコーヒー1 杯とか市内のお店で使えるように
すれば、お店も潤う 

・頑張った⼈にはバッチを渡し、何を⼿伝ってくれたかわかるようにする 
・学校教育サポーター制度が追い風。成⼈式、⼤学にも呼び掛けてやっていく 

Ｂグループ 
デジタル化 

IT 化 

岩倉市役所 協働安全課（須藤・植手） 
TEL（0587）38－5803 
FAX（0587）66－6380 

✉ kyoudou@city.iwakura.lg.jp 

今後の予定︓未来寄合 全体フォーラム 

1⽉20⽇（⼟）14:00〜アデリア総合体育⽂化センター
にて、市内 5 つの⼩学校区合同の全体フォーラムを開催します︕ 

２チェックアウト 

Awareness（これまでをふりかえって気づいたこと・発⾒） 
●他者を思いやる気持ちがとても⼤切なことに改めて気づきました。思
い切って参加して良かったです●いろいろな⼈との交流が⼤切だと感
じた●これからの時代を引き継ぐ若い⼈へどう働きかけるか、どう声掛
けするかのヒントが少し⾒えてきた気がした●地域を良くしたいと思って
いる⼈がたくさんいる など 

Comｍitment（曽野⼩学校区のために…を約束します） 
●みなさんの想いをできるだけたくさんの⼈達に伝えたいです●この制
度の⽴ち上げに協⼒します●今⽇の寄合を活かして、他地域の現状
を調べます︕●いろいろ挑戦したり⾃分から発信してみます︕ など 

Ｃグループ 
待遇や報酬の 

見直し 
 

全員で意⾒交換をしたあと、みんなで輪になって「これまでをふりか
えった気づき」と「私の約束」を⼀⼈ずつ発表して共有しました。 
 


